



Editorial:

Iglesia Evangélica EKKLESIA– UNA MISIÓN

Av. Regional n° 222 - CUSCO

Teléfonos: 084-243533/ 984– 682125 / 960-200166

E-mail: eklesiaunamision@hotmail.com

maja47@gmail.com

Face-Book : [eklesia una misión](#)



Paso a Paso
Por la Biblia

**De Octubre a Diciembre
2021**

**Samuel, 1 y 2 de Corintios, 1 de
Reyes, Nehemías.**

Empezamos el Trimestre con los devocionales de Rosaluz

1 Corintios 1: 1-17

Viernes 01 de Octubre 2021

En esta carta de Pablo se dirige: a la iglesia en Corinto y a los santificados en Cristo (apartados para Dios), es decir también a nosotros; dando gracias a Dios por las riquezas espirituales dadas por medio de Jesucristo, el cual nos confirmará hasta el fin (santificación total cuando estemos ante la presencia de Dios).

En el vs. 10 nos llama a unidad, debido a la división o grupos que habían, cada uno con su propio líder (vs. 11 y 12). Somos el cuerpo de Cristo (Ro. 12:5) y Dios ha hecho su iglesia con diferentes llamados y caracteres, porque el trabajo de predicar el evangelio es muy grande. Como se menciona en 1 Corintios 3:6 y 7: "Yo planté, Apolos regó; pero el crecimiento lo ha dado Dios. Así que ni el que planta es algo, ni el que riega, sino Dios, que da el crecimiento". Así que somos llamados a la unidad como iglesia.

1 Corintios 1: 18-31

Sábado 02 de Octubre 2021

La clara predicación de Jesús crucificado es más poderosa que toda la oratoria y filosofía del mundo. Cristo crucificado es el fundamento de todas nuestras esperanzas, la fuente de todo nuestro gozo (vs 18).

Dios es tan sabio que no permitió que la gente de este mundo lo conociera mediante el conocimiento humano. En lugar de esto, decidió salvar a los creyentes en el mensaje que anunciamos, aun cuando este mensaje parezca de manera natural una locura (vs. 21).

Dios no eligió filósofos, oradores, estadistas, ni hombres ricos, poderosos e interesados en el mundo para publicar el evangelio de gracia y paz; a fin de que nadie se gloríe en su presencia. "Cristo poder de Dios y sabiduría de Dios" (vs 26-29)

1 Corintios 2: 1-5

Domingo 03 de Octubre 2021

Pablo sabía lo que los judíos y los griegos pedían: señales y sabiduría (1 Cor. 1:22), pero él no estaba atendiendo lo que el público quería, él se propuso predicar a Jesucristo crucificado. Pablo no vino a los Corintios como un filósofo o un vendedor; él vino como un testigo (vs.1). El conocía sus necesidades y sus limitaciones y esto lo hacía débil y temeroso (vs 3); sin embargo, esto no le impidió continuar y así demostrar el poder del Espíritu Santo. Quizás a nosotros nos dé algún temor al predicar de nuestro Señor, pero tenemos que depositar nuestra confianza en el poder del Espíritu Santo y que esto fluya en nuestras vidas. ¿Es así también para usted?

1 Corintios 2: 6-16

Lunes 04 de Octubre 2021

La sabiduría de Dios es conocida solo por el Espíritu Santo (Vs 9-11) es lo que nos indica Pablo en estos versículos. Sólo el espíritu del hombre sabe las cosas del hombre, así el Espíritu de Dios conoce las cosas de Dios. Es el Espíritu Santo quién nos puede decir acerca de Dios y de su sabiduría; entonces, pidámosle al Espíritu Santo que podamos entender su palabra cuando estamos leyéndola y estudiándola, ya que ésta se discierne espiritualmente (vs. 14). Proverbios 3:5 nos anima a no confiar en nuestro propio entendimiento, sino a mirar a Dios para que dirija nuestro camino.

.....

1 Corintios 3: 1- 23

Martes 05 de Octubre 2021

En este capítulo Pablo exhorta a la iglesia de Corinto, debido a que ellos aún no están preparados para el alimento solido (eran aún niños en Cristo, tenían celos unos de otros y se pelean entre si – Vs 2 y 3). Pablo les menciona que solo eran siervos (colaboradores) de Dios mediante los cuales ustedes creyeron la Buena Noticia; y que hicieron el trabajo que el Señor les encargo y trabajamos en conjunto con el mismo propósito (Vs 5 y 8). Nadie puede poner otro fundamento que el que ya está puesto, el cual es Jesucristo (Vs 11). ¿No sabéis que todos somos el templo de Dios?, entonces no debemos destruirnos a nosotros mismos.

La razón por la que existen pleitos y se hacen grietas en una relación, se debe a que uno se siente superior a los demás. ¿Cómo se encuentra usted en este aspecto?

.....

1 Corintios 4: 1-21

Miércoles 06 de Octubre 2021

Pablo pide, por lo tanto, que los hombres consideren a él y sus colaboradores como servidores de Cristo y administradores de los misterios de Dios. Y los servidores de Cristo a quienes se le ha confiado los misterios de Dios deben demostrar ser digno de confianza (Vs 1 y 2). Aunque él indica que no recuerda haber hecho nada malo, él único que tiene derecho a juzgarlo es Dios (Vs 4 TLA). Por consiguiente, Pablo amonesta amablemente a la iglesia como a sus “hijos amados”, que, en lugar de inyectar culpabilidad, sean mentores de otros como él lo hizo con ellos (Vs 14 y 16). ¿Es usted mentor de algún nuevo creyente? Si la respuesta es: todavía no; entonces debe orar para que encuentre a alguien.

.....

1 Corintios 5: 1-13

Jueves 07 de Octubre 2021

En este capítulo, Pablo instruye a la iglesia de Corinto a intervenir en temas delicados como éste que se señala aquí de un caso de inmoralidad, ya que se tiene que velar por el bienestar de toda la iglesia; comparando el efecto del pecado sobre la iglesia, como el de la levadura leudando a la masa. Somos llamados a vivir en sinceridad y verdad y aprendamos a decir la

verdad con amor, en una cultura que busca esconder el pecado y evitar la confrontación.

.....
1 Corintios 6: 1-20

Viernes 08 de Octubre 2021

Pablo continúa dando consejos y palabras de aliento. En estos versos, vemos como debemos tratar un problema específico de un creyente con otro; y les recomienda a que lo resuelvan, no en los tribunales, sino estableciendo un mediador cristiano. Les llama la atención diciéndoles ¿No sabéis que los santos han de juzgar al mundo? Y si ustedes han de juzgar al mundo ¿Cómo no son capaces de juzgar estos asuntos tan pequeños? (Vs 2 – Dios habla hoy). Como creyentes debemos recordar quienes somos (santos) y lo que llegaremos a ser (glorificados). En el Vs 12 Dios nos da la verdadera libertad de poder evaluar con sabiduría lo que es de edificación para cada uno y para nuestro entorno, en todas las áreas de nuestra vida.

.....
1 Corintios 7: 1-40

Sábado 09 de Octubre 2021

A la pregunta: ¿Si está bien que la gente no se case? Pablo responde: Está bien que no se censan; pero es mejor que el hombre tenga su propia esposa y cada mujer su propio esposo, para que no caigan en relaciones sexuales prohibidas.

A los casados, Dios les ordena: No deben separarse (Vs 10 – 11)

Vive como fuiste llamado: Dios puede obrar en tu vida y debemos servirle a él. Esto no significa que debemos continuar en un curso u ocupación pecaminoso una vez que seamos salvos (Vs 17 – 24)

Versos 25-40: Los solteros (as) y las viudas (os) se preocupan por agradar a Dios, en cambio los casados se preocupan por las cosas del mundo y por agradar a su esposa (o). Pablo habla de estas cosas no para complicarles, sino para ayudarlos a vivir correctamente y para que amen a Dios por encima de todo.

.....
1 Corintios 8: 1-13

Domingo 10 de Octubre 2021

Un tema tan importante que debemos de tener nosotros (los cristianos), es: “Debemos reconocer que el conocimiento nos vuelve orgullosos, mientras que el amor fortalece nuestra vida cristiana” (Vs 1b – TLA). Este amor nos lleva a amarnos unos a otros; y en este amor por el prójimo, nuestras acciones cotidianas deben ir en el sentido de no hacer tropezar a los demás y tener cuidado de no causarles problemas a los miembros de la iglesia que todavía no están debidamente instruidos (Vs 9). Por lo tanto, preguntémonos: ¿Mis acciones y palabras en el hogar, escuela o trabajo guían a las personas a la fe? ¿Soy un modelo para seguir por los nuevos creyentes? ¿He desanimado sin saberlo a las personas con mi comportamiento?

En estos versos Pablo explica un aspecto específico de la vida y actitud de Jesús. Él, siendo Dios, se despojó asimismo de su naturaleza divina y llegó a ésta tierra en condición de hombre; obediente hasta la muerte en la cruz.

Por lo cual Dios lo exaltó a lo sumo, dándole el nombre que está sobre todos los nombres.

Entendemos entonces:

Una actitud de humildad agrada a Dios (Salmos 51:17).

El nombre de Jesús tiene poder. Al expresar éste nombre desatamos poder. Su nombre está sobre todos los nombres.

¿Cómo está su vida en cuanto a la humildad? Si nota en su persona orgullo y autosuficiencia, renuncie a éstas actitudes y empiece a clamar a Dios para que Él quebrante su ser y forme una verdadera humildad.

Alégrese de poder orar en el nombre de Jesús, siendo consiente del poder que hay en su nombre.

.....
Filipenses 3:1-13

Viernes 31 de Diciembre del 2021

Pablo estuvo preso en Roma al escribir esta carta. Su expectativa para el futuro era muy limitada. Tuvo que considerar que llegara a morir muy pronto. Su vida ministerial había tenido muchos éxitos y frutos: El fundó muchas iglesias, y cientos de personas recibieron a Jesús en su corazón como su salvador a través de sus predicaciones. Él tenía muchas razones para sentirse contento y satisfecho y para poder descansar de su arduo trabajo. No obstante Pablo muestra aquí en el texto leído una actitud muy diferente: El anhelaba más de Dios. No descansó, sino seguía y determinó seguir tirando hacia adelante hasta llegar a la meta, a la misma presencia de Dios; recibiendo allí el galardón por su carrera gloriosamente acabada. No se conformó nunca, hasta llegar a la meta.

Hermano/as, hoy es el último día del año 2021. Este año ha sido lleno de muchas experiencias para cada uno de nosotros; era otro año más marcado por la pandemia. Anhele que usted tenga la misma actitud, que tuvo Pablo: Que deje a tras todo lo que pasó en este año, lo bueno tal como lo negativo. Si le falta arreglar algo, sea con Dios o con una persona: hágalo hoy, si es posible. Luego deje este año en sus manos y dirija su mirada hacia el nuevo año. También en el año 2022 estaremos viviendo muchos momentos inesperados, algunos llenos de gozo, otros de tristeza. Pero algo es seguro: La presencia de Dios con nosotros y sigue en nosotros. En esta confianza podemos dar el paso al 2022 con tranquilidad y paz en el corazón.

.....
AMÉN

Juan 4: 30-34

Lunes 27 de Diciembre del 2021

Vuelva a leer estos versos, hasta que se graben en su memoria, especialmente el verso 34.

¿Puede usted decir lo mismo?

Jesús estaba totalmente entregado a la voluntad del Padre. El anhela que nosotros hagamos lo mismo.

Pronto acaba un año. Lo que Dios más espera de nosotros en el año nuevo es, la plena disposición para hacer su voluntad. Algunas veces nos costará, pero nuestras vidas serán muy bendecidas y el fruto producido será precioso.

Si usted lo siente hacer, tómese ahora un tiempo de oración y rinda su vida nuevamente / por primera vez a Él.

Juan 13:1-5

Martes 28 de Diciembre del 2021

Otro texto: Marcos 10: 35-45

Jesús nos demostró en toda su vida una actitud de servicio; Y esto a tal extremo de lavar los pies de todos sus discípulos: incluso los pies de Pedro y de Judas.

Él es nuestro ejemplo. Entonces debemos de entender que tenemos que aprender una actitud de servicio.

¿Cómo está su vida al respecto?

Juan 13:1

Miércoles 29 de Diciembre del 2021

Otros textos: 1. de Corintios 13:1-13 / Mateo 5: 38-48 / Romanos 5:5

Jesús amaba a sus discípulos profundamente – también a Judas y a Pedro.

Somos llamados a amar, porque el amor de Dios esta derramado a nuestros corazones.

Si a usted le falta amor para ciertas personas, empiece a orar por ellos, bendiciendo sus vidas. Además, crea que el amor de Dios ya está derramado a su corazón y empiece a declarar su actitud de perdón y amor frente a estas personas. Verá el fruto muy pronto.

Filipenses 2:1-11

Jueves 30 de Diciembre del 2021

Seguimos con los Devocionales de Rubén

1. Corintios 9: 1-18

Lunes 11 de Octubre 2021

DERECHOS DE APÓSTOL

Citando las escrituras, Pablo sustenta en la Iglesia de Corinto los derechos del apostolado. en el versículo 14 y precisa que los que anuncian el evangelio, tienen el derecho de vivir del evangelio; esto como una orden del Señor Jesús.

Sin embargo, el no utiliza ni se aprovecha de estos derechos, ya que producto de su experiencia personal con Jesucristo, tenía en el corazón la profunda convicción de predicar a Cristo gratuitamente, sin usar sus derechos de apóstol versículos 15-18.

El móvil correcto para el servicio siempre ha de ser, la convicción del llamamiento celestial. Hebreos 3:1

1. Corintios 9: 24-27

Martes 12 de Octubre 2021

LA CARRERA ESPIRITUAL

Pablo hace la comparación con un atleta y la disciplina de privaciones que este debe tener para alcanzar los objetivos, no solo de llegar a la meta, si no de obtener el premio y la gran satisfacción de haberse esforzado para lograrlo. Pablo explica la carrera espiritual, en la que todos los cristianos estamos corriendo, una carrera de perseverancia y resistencia, como también nos dice en Filipenses 3. 13-14: ¡¡prosigo a la meta al supremo llamamiento de nuestro señor Jesucristo!!

1. Corintios 10: 1-4

Miércoles 13 de Octubre 2021

ÉXODO ESPIRITUAL

Pablo nos trae a la memoria el éxodo, Israel saliendo de Egipto hacia la tierra prometida, la maravillosa provisión de Dios, sustentando y guiando a su pueblo

Menciona el bautismo en la nube y el mar, la mana que fue su alimento en el desierto, el agua de la Roca, bebida espiritual, dándonos a entender que toda esta provisión señalaba a Cristo como sustento para nuestro tiempo y al Espíritu Santo guiándonos también a nosotros en el éxodo espiritual hacia la tierra prometida (Juan 14:1-4; Apocalipsis 21)

1. Corintios 10: 5-13

Jueves 14 de Octubre 2021

EL QUE PIENSA ESTAR FIRME

Desde el versículo 5 hasta el 11 de este capítulo, Pablo nos relata una serie

de motivos por los que muchos de los salieron de Egipto hacia la tierra prometida, no llegaron a la meta, sino se quedaron en el camino. El menciona que estas cosas sucedieron como ejemplos para nuestros tiempos, advirtiéndonos que estemos firmes cuidando de no quedarnos en el camino.

Gracias a Dios que no nos dejará ser tentados más de lo que podamos resistir, nos dará la salida juntamente con la tentación, para que podamos soportar.

El que piensa estar firme mire que no caiga. Es necesario que con mayor diligencia estemos atendiendo las cosas; así también nos dice Hebreos 2:1.

.....
1. Corintios 10: 23 – 33 **Viernes 15 de Octubre 2021**

LIBERTAD

Todo me es licito, pero no todo conviene, todo me es licito, pero no todo edifica.

Ninguno busque su propio bien, si no el del otro, esta es la regla que seguir para no ser tropiezo a los nuevos creyentes en la Iglesia. Pablo enseña a los cristianos en Corinto a evaluar cada situación en perfecta libertad.

Sigamos nosotros en la Iglesia esta regla, buscando el bien del otro antes que el nuestro.

.....
1 Corintios 11: 23- 26 **Sábado 16 de Octubre 2021**

INSTITUCIÓN DE LA CENA DEL SEÑOR

Para Pablo, como también para nosotros los seguidores de Jesucristo de hoy, no hay mayor simbolismo de la obra de Jesucristo, que la Santa Cena del Señor. Es el Nuevo Pacto en su sangre, sangre derramada por mí; su cuerpo molido a golpes. Es el cordero que me sustituye, el tomó mi lugar, y el mismo Señor me pide recordarlo: “haced esto en memoria de mí”.

Imaginemos el precio que tuvo que pagar por nuestros pecados. Ninguno de nosotros tenía como pagar esta deuda. Nuestra gratitud por esto, es la reverencia con la que cada uno participa de la Santa Cena.

.....
1 Corintios 12:1–31 **Domingo 17 de Octubre 2021**

UN ORGANISMO VIVIENTE - DONES DEL ESPIRITU SANTO

A diferencia de las organizaciones terrenales, Pablo compara en este capítulo el funcionamiento de la Iglesia con un cuerpo vivo (versículo 12). Es el Espíritu dando vida

*Perdón de pecados, porque el precio para nuestros pecados está pagado (v.5-6)

*Liberación de enfermedades y dolores, porque Él los llevó a la cruz y en su muerte y resurrección se quebró el yugo de dolor y enfermedad. (v.4)

Y muchos serán los que le seguirán, porque el precio fue pagado por todos los seres vivientes. Todos los que se acercan personalmente a Él, pidiendo perdón y aceptándolo como Señor y Salvador, recibirán perdón de pecados y serán llamados hijos de Dios. (v.8) (Juan 1:12).

.....
Lucas 1:5 - 2:20 **Viernes 24 de Diciembre del 2021**

Hoy celebramos la Navidad, la llegada de Jesús. El ya no es un niño pequeño, sino el Cristo resucitado, puesto en máxima autoridad.

Pero si hoy recordamos su llegada a éste mundo que sea para: Darle gracias y alegrarnos de la salvación que nos trajo; disfrutando de la intimidad con el Padre a través de Jesús.

.....
Lucas 2:21-38 **Sábado 25 de diciembre del 2021**

En estos versos leemos de un encuentro muy especial. Simeón y Ana, ambos llenos de Espíritu Santo, habían esperado la llegada del Mesías desde mucho tiempo. El mismo Espíritu Santo los llevó al templo justamente cuando llegaron José y María con el bebe Jesús para presentarlo delante de Dios. El Espíritu Santo no solamente llevó a Simeón y Ana al templo, sino les mostró también a Jesús y confirmó en sus corazones quien era este bebe.

Jesús fue un bebe como muchos otros que fueron traídos en este día al templo. No tuvo un letrero en su frente, ni ninguna otra señal puesto. Fue el Espíritu Santo quien organizó el encuentro.

En Romanos 8:14 leemos que los hijos de Dios son guiados por el Espíritu Santo. Si usted entregó su vida a Jesús, tiene el derecho, el cual tuvieron Simeón y Ana: el derecho de ser guiado por el Espíritu Santo. Si usted no conoce el hablar del Espíritu a su corazón, pídaselo al Padre y dispóngase a Él, para aprender a escuchar su voz y entonces ser guiado específicamente.

.....
Lucas 2: 41-52 **Domingo 26 de Diciembre del 2021**

Jesús fue por un lado un niño como todos: Tuvo que aprender, comer, dormir... Pero por el otro lado fue un niño especial: nunca pecó y sobre él moraba la presencia de Dios y una sabiduría especial cubrió su ser.

profetas anunciaron la llegada del Salvador se procreaba una gran expectativa.

Cuándo Jesús, poco antes de su muerte, fue recibido triunfalmente en Jerusalén, sus discípulos se recordaron de las promesas de los profetas. No obstante, las profecías y los tres años de enseñanzas de Jesús, aún no habían entendido todo. Ellos pensaron que Jesús había venido como salvador político para librarles del Gobierno Romano. Y la misma gente que lo recibió con alegría y honor, luego grito: ¡Crucifíqueno!

Entendemos que todo, hasta los más pequeños detalles de la vida de Jesús han sido profetizados. Pero aun así no entendían las personas. Y los que lo recibieron emocionados luego lo abandonaron fácilmente.

Lo que la Palabra de Dios promete se cumple al pie de la letra.

OJO: No hagamos las cosas por emoción, sino con convicción de corazón.

.....
Miqueas 5:2 **Miércoles 22 de Diciembre del 2021**

Otros versos: Mateo 1:18-25 / Mateo 2:1

El lugar de nacimiento y las circunstancias del embarazo de María habían sido profetizados y se cumplieron literalmente.

¿Cómo se habrá sentido María al recibir la visita del ángel y luego al darse cuenta de su embarazo milagroso? ¿Cómo se habrá sentido José al saber que su novia estaba embarazada?

Para los dos había sido un tiempo de sorpresas; un tiempo de algunas preocupaciones y desacuerdos; a la vez un tiempo de gozo y alegría por haber sido elegido por Dios para una tarea muy especial.

OJO: Ser usado por Dios nos llena de gozo y alegría; pero a la vez no es siempre fácil.

¿Quiere usted ser usado por Dios?

Si ha contestado en forma afirmativa, le felicito. Es la voluntad de Dios que usted se disponga más y más a Él. Algunas veces le será difícil, pero su corazón estará lleno de Él.

.....
Isaías 53:1-12 **Jueves 23 de Diciembre del 2021**

Lea estos versos varias veces hasta que el Espíritu de Dios le dé una mayor revelación.

En estos versos Isaías describe el sufrimiento de Jesús en sus últimas horas de vida como hombre. Él lo sufrió voluntariamente por usted y por mí. Usted y yo podemos entonces tener:

al cuerpo, y repartiendo dones, ministerios, operaciones, y manifestaciones versículo 11 todos los miembros de este cuerpo se necesitan unos a otros para funcionar como un organismo viviente, versículos 25 y 26

veamos imaginariamente a nuestra Iglesia como un cuerpo: los que sirven en el mantenimiento del templo, los que hacen la limpieza, los que trabajan en proyectos, los obreros, los líderes de áreas, los líderes de células, los que enseñan la palabra de Dios, las maestras de escuela dominical, los que sirven en las cunas, los que administran los que dirigen, los que ministran, los que predicán, todos recibiendo vida, guía, alimento y sustento por el mismo Espíritu. ¡¡bendita sabiduría de Dios!!

.....
1 Corintios 13:1-13 **Lunes 18 de Octubre 2021**

EL AMOR LO MAS IMPORTANTE

Al leer lo que es el amor a la luz de este capítulo, seguramente debemos replantear que es el amor para nosotros. El amor verdadero es un verdadero reto que debemos asumir según vamos madurando en la fe. El móvil de nuestras acciones debe ser el amor que viene de Dios, sin embargo, no podemos dar lo que primero no hemos recibido. La biblia nos enseña que Dios es amor, su esencia es amor, su mensaje es amor, podemos evaluarnos a nosotros mismos en estos versículos 1 Juan 4: 7-12

.....
1 Corintios 14:1-25 **Martes 19 de Octubre 2021**

PROFETIZAR – ORAR EN LENGUAS

Pablo escribe a la Iglesia en Corinto: "Procurad los dones, sobre todo que profeticéis." El don de profecía edifica a la Iglesia, mientras que el hablar en lenguas edifica al creyente. El orar en el espíritu nos confirma en nuestros corazones que el Espíritu Santo no solo es una teoría que creer, sino que es una realidad experimentable, de manera individual Romanos 8: 23 y 26, compara esta experiencia con Ríos de agua Viva. El fluir del río es permanente y constante (Juan 7:37-39). Ezequiel nos muestra en el capítulo 47 una cada vez mayor comunión, hasta llegar a ser uno con el Espíritu Santo.

.....
1 Corintios 15: 1-11 **Miércoles 20 de Octubre 2021**

CONFORME A LAS ESCRITURAS

En los versículos del 1 al 8, Pablo explica que el Evangelio de Salvación es conforme a las Escrituras, Escrituras que de antemano predecían las cosas que habían de ocurrir, desde la promesa de salvación después de la caída de Adán. El nacimiento del Mesías prometido, su muerte y resurrección estaban profetizados en las Escrituras; esto también es el fundamento de

nuestra fe. Creemos en los hechos que acontecieron conforme a las Escrituras, y que somos hijos de Dios conforme a las Escrituras Juan 1: 12 ¡¡Palabra viva y eficaz!!

.....
1 Corintios 15: 12-20

Jueves 21 de Octubre 2021

LA RESURRECCIÓN – LA ESPERANZA DEL CREYENTE

La resurrección de Jesucristo es el fundamento del cristianismo, la esperanza de los creyentes. El versículo 14 nos dice, que, si Cristo no resucitó vana es nuestra fe, y nuestra predicación. Luego en el versículo 20 precisa con firmeza: “Más ahora Cristo ha resucitado”, conforme a las Escrituras, y como el mismo lo decía a sus discípulos (Mateo 20: 18-19).

Esta es la esperanza viva para nosotros los creyentes en Jesucristo.

“Yo soy la Resurrección y la Vida, el que cree en mí, aunque este muerto vivirá” Jesucristo en Juan 11: 25

.....
1 Corintios 15: 21 -25

Viernes 22 de Octubre 2021

PANORAMA DE UN MUNDO CAIDO Y RESTAURADO

Muy reveladores estos versículos y de gran trascendencia para los creyentes

21 porque por cuanto la muerte entro por un hombre Adán (la humanidad) también por un hombre la resurrección de los muertos

22 porque, así como en Adán todos mueren, en Cristo todos seremos vivificados

Pablo nos da un panorama para entender estos dos grandes momentos de la historia de la humanidad.

Dios lo creo todo perfecto y no existía la muerte, esta entro en la humanidad por Adán, y como consecuencia entro el pecado y la muerte, perdimos nuestra identidad en relación con el Dios de la creación; Pero algo maravillosos ocurrió Juan 1:1-14 el verbo se hizo carne, a lo suyo vino, Y otra escritura, Dios estaba en Cristo reconciliando consigo al mundo 2 Corintios 5:17-20,

¡¡JESUCRISTO entra en la historia de la humanidad, y en el recuperamos todo lo perdido en Adán!!

.....
1 Corintios 15: 45-58

Sábado 23 de Octubre 2021

ESPIRITU VIVIFICANTE

Pablo continúa en estos siguientes versículos, mostrando el comparativo

Isaías recibió muchas profecías sobre la llegada del Mesías, el redentor. Ésta es una de ellas. En estos versos se menciona algunas cualidades del que había de venir:

Admirable / Consejero / Dios Fuerte / Padre Eterno / Príncipe de Paz

Estos nombres y cualidades de Jesús lo caracterizan. Así es Él. Alégrese en que Él es esto para con usted. Su actuar es para admirarlo. Si necesita consejo hable con Él, él es el mejor consejero. Su fuerza está a su disposición; desde Él vendrá paz a su vida y a través de la sangre de Jesús tenemos vida eterna y Él llega a ser nuestro Padre por toda la eternidad.

Isaías 11: 1-15

Lunes 20 de Diciembre del 2021

Sobre Jesús reposaba el Espíritu Santo en su plenitud. Él estaba lleno de Espíritu Santo. En el bautismo de Jesús, el Espíritu Santo vino sobre Él (Lucas 3:21-22/Lucas 4:1). Cuando Jesús salió del desierto después de los 40 días de ayuno, se dice que estuvo lleno del poder del Espíritu Santo (Lucas 4:14). En Isaías 11:1, leemos cómo es este Espíritu Santo que estaba sobre Jesús, que vive en nuestro ser y que nos quiere llenar hasta sobreabundar:

Espíritu de sabiduría.

Espíritu de inteligencia.

Espíritu de consejo.

Espíritu de poder.

Espíritu de conocimiento.

Espíritu de temor de Jehová.

Dispóngase al Espíritu Santo, pidiendo una mayor y mayor llenura para que Su sabiduría, Su inteligencia, Su consejo, Su conocimiento y Su poder se manifiesten en su corazón y vida.

La voluntad de Dios es que estemos llenos de Él y que todas éstas cualidades abunden en nosotros.

.....
Zacarías 9:9 / Isaías 62:11

Martes 21 de Diciembre del 2021

Otros textos: Juan 12:12-15 / Mateo 21:1-11

En la temporada de los profetas Isaías y Zacarías, el pueblo de Dios estaba en sufrimientos. Ellos anhelaron vivir cambios contundentes. Cuando los

puso en camino. El no veía al ángel de Dios que se puso en el camino, pero su asna lo veía y se resistió en seguir el camino. Balaam la golpeó fuerte e injustamente, hasta que la asna le hable y él también logre ver al ángel de Dios. Llegando, Dios no le permitió maldecir al pueblo de Dios y lo tuvo que bendecir. Balác estaba enojado y lo llevó a otro cerro, para que desde ahí maldiga al pueblo, pero otra vez lo bendijo. Balac, lo llevó a un tercer cerro para que maldiga. Y en ésta vez la bendición era aún más fuerte que en las anteriores veces y entre tanto dijo:

v.17 Lo veré, más no ahora; lo miraré, más no de cerca: saldrá ESTRELLA de Jacob y se levantará cetro dentro de Israel.

Balaam habló aquí de alguien, que todavía está lejos pero que vendría como ESTRELLA, como luz, desde lejos visible; habló de JESÚS

El vidente, a pesar de que no pertenece al Pueblo de Dios recibió una visión sumamente importante. Vendrá la ESTRELLA de Jacob y acabará con los enemigos del Pueblo de Dios.

Jesús vino y al morir, resucitar y a acabar con todos los que se opusieron a Él. Nos ganó la victoria completa. Alégrese de esto hermano /hermana.

Y qué aprende usted: Hasta a los asnos, ¡Dios les puede dar el habla, si es necesario para sus propósitos!

.....
Deuteronomio 18:15 **Sábado 18 de Diciembre del 2021**

Dios prometió a su pueblo que vendría un profeta de en medio de ellos, cuya voz sería oído; más que otra voz.

Al escuchar la gente a Jesús, se dieron cuenta que Él era éste profeta, del cual se habló en Deuteronomio 18:15. Felipe lo expresó en Juan 1:45, hablando a Natanael y así lo hablaron entre sí los que experimentaron el milagro de la multiplicación de la comida (Juan 6:14). Pedro, dando un sermón en el pórtico del templo, después de la curación del cojo también da la misma referencia (Hechos 3:19-26).

En estos tres acontecimientos nos debe asombrar el conocimiento minucioso de la Palabra de Dios que tuvieron tanto Felipe, como Pedro, como algunos de la multitud reunida. Ellos, conociendo a fondo los textos del Antiguo Testamento, reconocieron a Jesús.

¿Cómo está su vida al respecto, hermano / hermana?, ¿Conoce usted la Palabra de Dios y sus promesas o se dejará confundir fácilmente?

.....
Isaías 9:1-7 **Domingo 19 de Diciembre del 2021**

entre Adán y Jesucristo,

En el versículo 45, nos dice que el primer hombre, Adán, era un alma viviente; el postrer Adán, Jesucristo, es Espíritu Vivificante, y concluye precisando que toda esta victoria de Jesucristo sobre la muerte es a nuestro favor. Jesucristo nos da la victoria a nosotros los que creemos. En el poder de la Resurrección (versículo 57) también está la libertad al temor a la muerte (Hebreos 2.14-15). De tal manera que tenemos un reto personal cada uno de nosotros, ¿Cuál es nuestra posición como creyente, vivimos en esta nueva realidad?

.....
1 Corintios 15: 58 **Domingo 24 de Octubre 2021**

HACIENDO LA OBRA DEL SEÑOR

Así que, hermanos míos, estad, firmes y constantes, creciendo en la obra del Señor siempre, sabiendo que vuestro trabajo en el Señor no es en vano.

Podemos experimentar satisfacción y crecimiento en la obra del Señor, cuando, dejamos de enfocarnos en nuestros propios problemas, ofrecemos nuestros dones, talentos y capacidades al servicio de los demás hermanos; cuando pasamos de ser espectadores y comentaristas a ser los que hacen la obra de Dios; estas obras que Dios ha preparado de antemano para nosotros (Efesios 2: 10 y Efesio 2: 19-22)

.....
1Corintios 16: 4 **Lunes 25 de Octubre 2021**

LA HUMILDAD DE PABLO

La humildad de Pablo impresiona, sabiendo quien era: Nada menos que el Apóstol de Jesucristo. Luego de manifestar su deseo de pasar el invierno en Corinto, dice a los ancianos: "Me encaminaré a donde ustedes consideren necesario ir a servir (versículo 6).

También les pide que no tengan en poco a Timoteo, el que, al igual que Pablo, también hace la obra del Señor, poniéndose en el mismo nivel que Timoteo en cuanto al servicio.

La escuela del maestro de maestros: Mateo 20: 28 Mateo 23: 11

Tanto tenemos aún que aprender en humildad y amor por el Señor de la obra.

.....
Seguimos con los Devocionales de Maja

2. Corintios 1:1-24 **Martes 26 de Octubre 2021**

Pablo sufrió mucho por causa del evangelio. Pero él sabía que todo esto era

necesario para que se extienda el Reino de Dios. Por ello pudo decir: “Si somos atribulados es por vuestra consolación y salvación, y si somos consolados es también por vuestra consolación y salvación” Es decir: Si pasamos dificultades, es para que llegue la salvación a ustedes y a muchos más. Si somos consolados, es para que ustedes también sean consolados y seguirán adelante en el camino del Señor.

¿Cómo se siente usted, si sufre dificultades por causa del evangelio? ¿Se alegra o reniega? Pablo se pudo alegrar porque había entendido que todo ayudaba a la extensión del Reino del Dios (Fil. 1:12-13)

.....

2. Corintios 2:1-17

Miércoles 27 de Octubre 2021

Pablo sufrió bastante oposición de parte de algunos corintios. Él tenía todo el derecho de defenderse y de lanzar una acusación en contra de ellos, porque las difamaciones carecían de todo sustento verdadero. Después de un tiempo estas personas reconocían su error y se arrepintieron. Entonces Pablo tomó una actitud muy fraternal con ellos: El insistía a los demás a ayudarlos para que no se entristecían demasiado (v.7) y él expresó su plena disposición para perdonar (v.10).

El verso 11 nos da a entender las consecuencias de la falta de perdón: Satanás gana ventaja sobre nosotros, si no perdonamos.

¿Cómo está su vida al respecto, hermano / hermana? ¿Vive usted una actitud de perdón o está guardando rencores y amarguras en su corazón?

No le dé lugar y ventaja a Satanás sobre su vida y / o la iglesia

.....

2. Corintios 3:1-18

Jueves 28 de Octubre 2021

Los corintios pidieron de Pablo cartas de recomendación en cuanto a su ministerio apostólico. Él contesta claramente: (v.2) Sus cartas de recomendación son los mismos corintios. Es decir, él fundó muchas iglesias y estas mismas iglesias son prueba de su ministerio.

Hermano/a: Las cartas de recomendación tuyas son las personas a las cuales usted llevó a los pies de Jesús.

Luego Pablo habla de las diferencias entre el ministerio del Antiguo Pacto y los ministros del Nuevo Pacto. Moisés fue ministro del Antiguo Pacto y cuando bajó del monte Sinaí, su rostro brillaba, de tal manera que tuvo que cubrir su cara con una tela; porque el pueblo no soportaba el brillo. Ahora nosotros somos ministros del Nuevo Pacto, no de la ley, sino del Espíritu y de la gracia.

del pago del pecado que es la muerte y comiéndolo (=aceptando a Jesús como Señor y Salvador) salimos de la esclavitud del pecado a la libertad del Espíritu.

Celebrando la Santa Cena recordamos el sacrificio de Jesús en la cruz, que nos trajo la salvación y liberación total de la ley del pecado.

Alégrese en ello, hermano / hermana, usted tiene salvación y perdón de todo pecado a través de la sangre derramada de Jesucristo. Si usted no tiene la plena certeza del perdón de Dios, acérquese a su líder de célula o algún líder, para que puedan orar juntos y usted tenga la certeza del perdón de sus pecados.

.....

Números 21: 4-9 / Juan 3:14

Jueves 16 de Diciembre del 2021

El pueblo había murmurado una vez más. La consecuencia de ésta nueva falta de fe fueron unas serpientes venenosas que mordían al pueblo. Mucha gente murió por causa de las mordeduras.

Al poco rato el pueblo se arrepintió y rogó a Moisés que ore a Dios por su salvación. Moisés lo hizo y Dios le mandó que haga una serpiente de bronce y que la ponga sobre un palo. Cada cual que miraba la serpiente de bronce luego de haber sido mordido, ya no moría, sino vivía. El que no miraba la serpiente, moría.

En Juan 3:14, se compara Jesús con ésta serpiente sobre el palo. ¿Qué significa la serpiente sobre el palo?

Es un tipo de Jesús, que fue crucificado en una cruz y cada uno que mira con fe a Jesús y entrega su vida a Él, aceptándolo como Salvador personal y Señor de la vida, no sufrirá la muerte que es la consecuencia del pecado (Romanos 6:23), sino vive y vivirá para siempre.

Todos hemos sido mordidos por el pecado - todos mereceríamos la muerte. Pero gracias a Jesucristo podemos obtener el perdón de pecados y la vida eterna.

.....

Números 24:17 (cap.22-24:17)

Viernes 17 de Diciembre del 2021

En éstos capítulos la Palabra de Dios nos relata una de las historias más peculiares que sucedieron al pueblo de Dios. El rey de Moab, Balac, y todo su pueblo tenían miedo del pueblo de Dios por la forma milagrosa como este pueblo había conquistado a muchos pueblos. Balac decidió llamar a un vidente, Balaam, para que venga y maldiga al pueblo de Dios. Balaam no aceptó la primera invitación, porque Dios se lo prohibió. A la segunda se

*El varón es castigado con un duro trabajo no fructífero para sostenerse. (Antes de la caída, demandó Dios de Adán que labrase la tierra; pero ahora el trabajo no es fructífero y entonces más duro. Entendemos entonces que el trabajo en si no es castigo de Dios).

*La mujer sufriría dolores al dar a luz y el esposo se enseñoreará sobre ella.

*La serpiente tendrá que arrastrarse sobre el suelo para siempre.

Pero en medio de ésta tragedia, Dios dio la expectativa de la redención. El declaró a la serpiente que habría para siempre disensión entre su simiente y la simiente de la mujer y que algún día uno de la simiente de la mujer herirá en la cabeza a uno de la simiente de la serpiente (Génesis 3:15).

En esto, Dios se refiere a Jesús: Al que vendrá de la descendencia de Eva, trayendo la redención a éste mundo. Al morir en la cruz Satanás le hirió a Jesús en su calcañar. Pero al resucitar, Jesús le aplastó la cabeza a Satanás por completo.

Alegrémonos en ésta victoria completa. Entendamos que Dios en su amor inentendible seguía amando su creación y seguía viendo por ella, aunque ella haya fracasado.

.....
Éxodo 12: 1-51 **Miércoles 15 de Diciembre del 2021**

Desde el tiempo en Génesis cap.3 había pasado mucho tiempo. El pueblo de Dios había vivido 400 años en Egipto. Durante las últimas décadas sufrieron una dura servidumbre.

Ahora Dios estaba en camino de sacar a su pueblo de Egipto, permitiendo plagas sobre los egipcios. En éste texto importante leemos de la última de las plagas, la muerte de la primogenitura (varonil), tanto en animales como en seres humanos.

Las casas del pueblo de Dios fueron protegidas, mientras la muerte cayó sobre todas las casas de los egipcios.

¿Qué tuvo que hacer el Pueblo de Dios para ser protegido?

¿Qué tuvieron que hacer en ésta misma noche?

¿Cómo lo comieron?

La sangre en el dintel los protegió del ángel de la muerte que iba de casa en casa. El pueblo de Dios, listo, en ropa de viaje y parado, comieron el cordero asado de la pascua y el pan sin levadura.

Éste cordero sin mancha que llegó a ser el cordero de la pascua, señala a Jesús que llegó a ser el Cordero que salvó al mundo. Su sangre nos redimió

La gloria de este pacto es mucho mayor y nosotros debemos reflejarla. En el verso 18 vemos la receta, como puede suceder esto: En cuanto más tiempo miramos la gloria de ÉL, seremos transformados hacia esta misma gloria que miramos. Es decir, si usted pasa tiempos orando y adorando a Dios y meditando su Palabra, disponiendo su corazón con sinceridad plena a Dios, entonces el Espíritu Santo se encargará de avanzar con su obra transformadora. Su vida reflejará entonces más y más la presencia y la gloria de Dios.

.....
2. Corintios 4:1-18 **Viernes 29 de Octubre 2021**

Pablo sufrió mucho, pero lo soportó **por amor a los Corintios** (v.15). Y esto, a pesar de que los corintios no le pagaron con buena moneda, es decir, muchos de ellos intentaron de tirar abajo su ministerio apostólico. Pero él perseveraba en una actitud de amor y perdón. En esto Pablo seguía el ejemplo de Jesús, del cual Juan escribe lo que podemos leer en Juan 13:1. Jesús amó a cada uno de sus discípulos hasta el final; incluso a Pedro y a Judas.

¿A quien ama usted? ¿Solamente a los que a usted le aman o también a los sus enemigos? (Mateo 5:38-48).

Los versos 16-18 son tremendos: El hombre exterior se gasta; es decir nuestro cuerpo envejece, pero el hombre interior se renueva cada día de nuevo. No consideramos las tribulaciones según evaluaciones naturales, sino pensamos en que lo terrenal es temporal, más bien lo que no se ve es eterno.

Aprendamos a mirar como Pablo miró: Todo lo que aquí nos puede suceder, es temporal y pasa. Pero lo que luego viene es eterno.

.....
2. Corintios 5:1-10 **Sábado 30 de Octubre del 2021**

La perspectiva nuestra no son únicamente los 60 o 70 o 90 años en esta tierra. La perspectiva de nuestra vida es la eternidad en la presencia de Dios. Pablo compara nuestra morada aquí con el tabernáculo. El tabernáculo fue la casa de Dios, pero una casa desarmable que sirvió por un tiempo restringido. Este cuerpo es el templo del Espíritu Santo, si hemos entregado nuestra vida a Jesús; pero lo tenemos solamente por un tiempo. Nuestro cuerpo tal como el tabernáculo, es desarmable y temporal.

Luego se construyó el templo duradero, en la comparación sería esto el cuerpo resucitado y glorificado, viviendo en la morada celestial. Esta morada es preciosísima y eterna. En ella estaremos con un cuerpo glorificado. Allí estaremos con Dios mismo; ya no habrá llanto, ni enfermedades.

Si los versos leídos hablan de ser desnudados, tendríamos que poner en vez de ser desnudados: "morir". Entendemos entonces que Pablo dice, que no queremos morir, para llegar a la presencia de Dios, sino ser revestidos, es

decir, ser arrebatados vivos hacía su presencia. Pablo anhela ya estar ausente del cuerpo, es decir estar con el Señor.

¿Es usted consiente de esta perspectiva, hermano / hermana? ¿Considera usted la realidad de la vida eterna en la presencia de Dios en la nueva Jerusalén (Apoc 21:1 en adelante) o vive usted muy apegado a lo terrenal? Dios quiere que seamos conscientes de esta perspectiva. Si desea saber algo más de la morada eterna, compre el libro "El Cielo- Morada Eterna" de Maja Datwyler. Lo puede adquirir en la secretaría o con Neil Rodríguez (984 168 935) por S. / 20.00.

.....
2. Corintios 5:11- 19

Domingo 31 de Octubre del 2021

Cristo murió por nosotros, a pesar de que estaba sin pecado, para que podamos ser justificados ante Dios. Los que le recibimos a Él en sus corazones ya no vivimos para nosotros, sino para Él. En el somos nuevas criaturas, entonces ya no debemos mirarnos y considerarnos "en la carne", es decir en nuestras características naturales. Más bien debemos aprender a vernos, como Dios nos ve, transformados ya. Como seres humanos nos inclinamos a ver lo negativo en cada uno. Dios más bien nos ve, tal como algún día en su presencia seremos: Totalmente transformados hacía su imagen. Debemos aprender a ver a nosotros mismos y al hermano/a con los ojos de Dios. Así nos uniremos más y más y seremos de ayuda el uno para el otro. Ya no habrá crítica, ni miramientos; sino solamente amor y perdón y palabras de ánimo. Aun las correcciones serían dadas con mucho amor de tal manera que el hermano/a pueda percibir la intención buena en la corrección.

Clamemos a Dios para poder ver nos con los ojos de Dios.

.....
2. Corintios 5:20-21

Lunes 01 de Noviembre 2021

En el verso 20 se expresa algo muy importante. Somos embajadores en el nombre de Cristo. Es decir, nosotros representamos el Reino de Dios en esta tierra, tal como un embajador representa a su país en otro país. ¿Cómo representa usted al Reino de Dios? ¿Qué tipo de embajador es usted? Es muy triste escuchar de hermanos que representan mal el Reino de Dios. Si usted lo ha hecho, clame a Dios, para que le ayude a representar bien el Reino de Dios.

.....
2. Corintios 6:1-13

Martes 02 de Noviembre del 2021

¿Qué significa ser un ministro de Dios? Vuelva a leer los versos 3-11. ¿Está usted dispuesto a esto? No tendremos que sufrir tanto a lo mejor; pero siempre hay sufrimientos, especialmente en un liderazgo Pablo estaba totalmente dispuesto, porque él amaba al Señor y amaba a la iglesia.

Se dio provisiones para el templo: 1: Se nombran encargados para las bodegas. 2 Los cantores y porteros continúan con las instrucciones que David y Salomón dieron. 3: El pueblo da ofrendas para los cantores y los porteros.

.....
Nehemías 13:1-31

Lunes 13 de Diciembre 2021

Mientras Nehemías volvió a Babilonia ante el rey Artajerjes, sucedieron cosas tristes:

a) el sacerdote Eliazib, había dado a Tobías un ambiente donde antes se guardaban las ofrendas incienso, utensilios, diezmos de grano, vino, que correspondía a los levitas, cantores, porteros y sacerdotes.

b) las porciones que correspondían a los levitas y cantores no se les había dado y ellos habían retornado a sus ciudades.

c) en día de reposo "sábado" los judíos trabajaban y vendían sus víveres y otras mercancías. d) algunos judíos habían contraído matrimonio con mujeres extranjeras

e) el nieto del sumo sacerdote había contraído matrimonio con la hija de Sambalat.

Nehemías los reprendió e hizo algunas reformas: el pueblo volvió a llevar los diezmos de grano, vino y aceite. Realizó algunos cambios entre los mayordomos de los sacerdotes y levitas. Ordenó cerrar las puertas de la ciudad antes del sábado y puso guardianes para que se cumpla su orden. y expulsó de su presencia al nieto del sumo sacerdote.

Un ingrediente que hemos visto a lo largo de este libro es la oración intercesora de Nehemías, él, en todo tiempo busca en oración a Dios

.....
A partir de hoy estaremos leyendo textos proféticos referidos a la persona de Jesucristo. El AT está lleno de profecías sobre Él. Algunas conoceremos.

.....
Génesis 3:15 / Mateo 1:1-17

Martes 14 de Diciembre del 2021

Cuando los primeros hombres cayeron en pecado, Dios declaró a cada uno de los participantes su sentencia como consecuencia del pecado. Esta sentencias fueron:

*Los hombres son echados fuera del paraíso.

¿Cuánto regocijo hay en tu corazón cuando lees y entiendes la Palabra de Dios?

Nehemías 9:1-10:39

Sábado 11 de Diciembre 2021

Los judíos se volvieron a reunir para ayunar, confesar sus pecados y la de sus antepasados. Leyeron el libro de la ley durante tres horas, otras tres horas confesaron sus pecados y adoraron a Dios. Algunos levitas, alzando su voz, bendijeron a Dios, reconociéndolo como el creador de los cielos, el Dios justo, reconociendo sus diferentes milagros desde el llamamiento de Abrahán a lo largo de los siglos, también la desobediencia, rebeldía y la dureza del corazón del pueblo a lo largo de los siglos y pese a eso Dios se mantuvo clemente y misericordioso al no haberlos abandonad;, que pese a haber permitido que los llevaran cautivos, era la consecuencia de sus pecados, aun en ese tiempo, Dios estaba atento al clamor de su pueblo. firmaron luego un compromiso.

10:1-39 Se menciona la lista de los que firmaron el compromiso, el resto del pueblo prometió que andarían en la ley de Dios, guardando y cumpliendo los mandamientos, decretos y leyes de Dios. comprometiéndose a llevar las primicias y el diezmo correspondiente.

Nehemías 11:1-12:47

Domingo 12 de Diciembre 2021

El pueblo de Dios ya tenía una ciudad con murallas y puertas reedificadas, pero allí no terminaba la labor de Nehemías. Su siguiente tarea es poblar la ciudad, la décima parte del pueblo habitaría la ciudad, para ello se hizo un sorteo. Al margen de si le tocaba a uno o no, los que al final se quedaron habitando la ciudad fueron aquellos que voluntariamente aceptaron.

Lo mismo podemos aplicar hoy en día a la iglesia, aunque como hijos de Dios tenemos la responsabilidad de la obra de Dios, con todas las habilidades y talentos que Dios nos ha equipado, Él anhela que lo que hagamos lo hagamos voluntariamente.

12:1-47: Este capítulo inicia con la lista de los sacerdotes y levitas que llegaron con Zorobabel, y otros, para convocarlos de los diferentes lugares donde vivían para hacerlos partícipes en la dedicación de la muralla de Jerusalén, celebración que incluía regocijo, con canciones e instrumentos musicales, acciones de gracias. Además, los sacerdotes y levitas se purificaron, seguidamente el pueblo, finalmente purificaron las puertas y la muralla. Hicieron el recorrido de las murallas acompañados con dos coros, para luego dirigirse al templo, se ofrecieron sacrificios, el pueblo conformado por hombres, mujeres y niños participaron de esta celebración.

¿Cómo está su corazón al respecto?

2. Corintios 6:14-18

Miércoles 03 de Noviembre 2021

Aquí la Palabra de Dios aclara en palabras bastante fuertes que no podemos unirnos en algún tipo de uniones y/o sociedades con los que no han recibido a Jesús en su corazón. Frecuentemente se aplica este verso (verso 14) específicamente para aclarar que una cristiana no se debe casar con un no-cristiano (o al revés). Eso es cierto, pero el verso puede ser aplicado a otros aspectos, como por ejemplo a sociedades económicas. La gente del mundo está acostumbrada a mentir y engañar, porque ellos viven bajo la ley del pecado. Nosotros ya no podemos participar en esto. Si hago sociedad con alguien del mundo tendré siempre problemas, porque los dos mundos invisibles que representamos – el mundo de las tinieblas y el mundo de la luz chocaran siempre.

2. Corintios 7:1-16

Jueves 04 de Noviembre del 2021

Pablo tuvo que escribir fuertes palabras a los corintios. Él sabía que ellos se pondrían tristes por un tiempo, pero ahora habían entendido y estaban corrigiéndose. Impactante es el verso 16: A pesar de que Pablo había sufrido bastante oposición de parte de los corintios, él no solamente perdonó, como lo leíamos en el cap.2, sino volvió a tener confianza en ellos. Eso es la última etapa de la reconciliación.

¿Cómo están sus relaciones interpersonales en este aspecto? ¿Ha perdonado usted a todos todo? Luego de haber perdonado, debe orar y trabajar para restablecer la confianza con la persona respectiva. Recién entonces podemos hablar de una verdadera reconciliación.

Vuelva a leer el verso 10: Hay una verdadera tristeza que proviene de Dios y que lleva al arrepentimiento. Otras tristezas o vergüenzas no provienen de Dios y no son de provecho. No se asombre, si usted se siente triste, cuando ha pecado. Es el Espíritu Santo en su corazón que se ha entristecido. En el momento cuando usted pide perdón a Dios desde un corazón arrepentido, saldrá esta tristeza de su corazón y usted se sentirá aliviado/a y nuevamente entra la paz de Dios a su corazón.

2. Corintios 8:1-9:15

Viernes 05 de Noviembre del 2021

Fíjese bien en los versos 6+7 del cap. 9. Aquí se explica dos reglas de oro del Reino de Dios. La regla de la siembra y de la cosecha: Él que siembra escasamente, segará escasamente. El que siembre abundantemente, cosechará abundantemente. Esto no se refiere solamente al dinero, sino a cada cosa: amor, cariño,

Dios ama al dador alegre. No le dé a Dios nada por obligación, ni por costumbre; sino por amor y con alegría.

.....
2. Corintios 10:1-18

Sábado 06 de Noviembre del 2021

Una vez más Pablo defiende su ministerio. Vuelva a leer los versos 4+5 varias veces. ¿Qué significan estos versos?

Tenemos autoridad espiritual. No tenemos que permitir que el enemigo juegue en vuestros pensamientos. Tenemos la autoridad para poner nuestros pensamientos en su sitio y sujetar los a la obediencia a Dios.

Si cada uno aprendería hacer esto, viviríamos felices, satisfechos y llenos de confianza en el Señor.

Si en la siguiente el enemigo te quiere llenar de dudas, empiece a orar y declare su plena confianza en Jesús y siga adelante.

.....
2. Corintios 11:1-33

Domingo 07 de Noviembre del 2021

En este capítulo leemos la impactante lista de sufrimientos de Pablo a causa de su ministerio. ¿Qué piensa usted al respecto?

Al leer esto pienso en ciertas personas, que tuve el privilegio de conocerlas personalmente. Por ejemplo, un hermano, ruso, pastor, que ahora está con el Señor. El pasó 30 años en cárceles en Rusia y/o en campamentos de trabajo en Siberia (Rusia) por ser pastor evangélico. Su cuerpo estaba lleno de las cicatrices de los golpes y maltratos recibidos por causa del Señor. Después de 30 años fue librado, pocos meses después de la caída del muro de Berlín en el año 1989. Cuando lo conocí tuvo más que 70 años. Su rostro, también lleno de cicatrices, reflejaba un gozo y una paz increíble. En su corazón solamente había amor y una actitud de perdón perfecto para sus castigadores.

Pensamos en los misioneros en los países en los cuales la predicación de la Palabra de Dios está prohibida. Cientos de ellos pagaron su llamado con su vida. Los que viven, siguen predicando, sin saber si verán la luz del día de mañana.

Nosotros tenemos libertad para predicar. La misma constitución nos asigna la libertad de fe. Las oposiciones que sufrimos no son nada en comparación con las que sufrió Pablo o con las que sufren los misioneros en estos países. No obstante, reclamamos muchas veces al Señor lo poco de aflicción que vivimos. Mejor sería darle las gracias por la libertad que tenemos y aprovechar este tiempo para predicar en todo tiempo y en todo lugar.

.....
2. Corintios 12:1-13:14

Lunes 08 de Noviembre del 2021

Para reflexionar: Cuando la tentación toca mi puerta una y otra vez, de manera insistente ¿soy tajante al decir no y no dejo intimidarme? o ¿soy de los que vacila y por tanta insistencia me por vencido y cedo?

.....
Nehemías cap. 3 y 7:1-73

Jueves 09 de Diciembre 2021

Reconstruida la muralla, procedieron a colocar las puertas, nombraron porteros, cantores y levitas, guardias, dándoles algunas instrucciones específicas; los demás, volverían a sus actividades y labores habituales. Recordemos que los que trabajaron en la obra no necesariamente eran trabajadores de construcción, pero al ver un trabajo en común aportaron como pudieron (cap. 3).

¿Cuál es mi actitud cuando en la iglesia hay una tarea en común? ¿Hay disposición en mi corazón para unirme a una tarea en común?

vv5-68: Nehemías amonesta a los nobles, oficiales y a todo el pueblo para leer el libro genealógico del pueblo que volvió con Zorobabel, separaron a lo que eran del pueblo de los que no estaban dentro de la genealogía los separaron. Las cabezas de familia dieron dinero para la obra y luego retornaron a sus ciudades.

El pueblo judío necesitaba separarse de los que no eran, tal como lo ordenó Dios.

No podemos aplicar eso literalmente en nuestros tiempos. No obstante, hay un significado profundo en este texto: Si soy del pueblo de Dios, no tengo en común los principios de los que no lo son. En cuanto a matrimonios, sociedades económicas... es necesario tener claro de qué pueblo soy, para vivir integralmente los principios de Dios, si soy de su pueblo y no vivir una mezcla de principios.

.....
Nehemías 8:1-18

Viernes 10 de Diciembre 2021

El sacerdote Esdras leía el libro de la ley de Moisés ante el pueblo (varones y mujeres estaban reunidos). Leyó toda una mañana. Esdras, Nehemías y los levitas explicaban la ley al pueblo para que pudieran entender. Ellos oían atentamente, se humillaron y lloraron al escuchar estas palabras. Nehemías los confortó y los instó a que comieran, bebieran y compartiera con los que no tenían, porque era un día consagrado para el Señor. Así lo hicieron, se fueron a celebrar, comieron, bebieron, compartiendo los alimentos con los que no tenían. Se regocijaron por haber entendido la palabra que se les había enseñado (8:1). Luego, durante 7 días, leyó y enseñó Esdras al pueblo.

Nehemías 4:1-23

Lunes 06 de Diciembre 2021

A medida que los enemigos del pueblo se incrementaban (4:7), actuaban con burlas, desprecio e incluso empezaron a conspirar para atacarlos, Nehemías y el pueblo se mantenían firmes en la oración, al mismo tiempo trabajando en lo que les corresponde y también vigilantes por si son sorprendidos con un ataque enemigo.

No contentos de sus actos despreciables, estos hombres utilizarán a los propios judíos que viven fuera de Jerusalén para infundirles miedo. Pero Nehemías, vuelve a animar al pueblo, y les recuerda que con ellos está el “Dios grande y temible”. Así cada uno continuó con su tarea. Desde ese día, trabajaban por turnos, mientras unos trabajaban, otros vigilaban, cada uno con su espada a la mano. Por la distancia entre ellos, acordaron que donde hubiera un posible ataque harían tocar una trompeta para unirse y defenderse juntos, convencidos de que no solo lucharían unánimes, sino que también Dios pelearía por ellos.

Nehemías 5: 1-19

Martes 07 de Diciembre 2021

En cierto momento de sus vidas, cuando algunos judíos pasaron por ciertos aprietos económicos, tomaron decisiones lamentables, unos pidieron préstamos, otros empeñaron sus tierras, casas, y otros bienes; posteriormente algunos perdieron los bienes que empeñaron, otros que dieron a sus propias hijas como sirvientas hasta incluso convertirse en esclavas. La gente empezó a clamar, Nehemías, al oír el clamor y saber que quienes oprimieron a los judíos fueron sus propios hermanos judíos, los reprendió y los exhortó a devolver los bienes, las sirvientas y esclavas que habían adquirido.

Nehemías a diferencia de los gobernadores que le antecedieron, no se aprovechó de los bienes de sus gobernados, sino solventó todo de su propio bolsillo; lo hacía porque tenía temor de Dios (5:9, 16).

Nehemías 6: 1- 19

Miércoles 08 de Diciembre 2021

El pueblo, bajo la dirección de Nehemías, terminó de reconstruir los muros. Sus enemigos al ver que sus planes no resultaban, le tendieron una trampa (5:2). Cuatro veces insistieron con lo mismo; pero él no les hizo caso. Enviaron una carta donde afirman que ahora que el muro ya se reedificó, Nehemías sería proclamado rey y se rebelarían ante el rey del imperio. Nehemías tampoco cayó en eso, más bien pidió a Dios fortaleza y firmeza. Como este plan tampoco funcionó, los enemigos sobornaron a un judío llamado Semaías, quién, pronunciando una falsa profecía, trató de intimidar a Nehemías, intentando de esta manera, difamarlo y desprestigiarlo frente a pueblo. Si el líder cae el pueblo también lo haría; pero tampoco cayó en esta trampa; Nehemías continuó firme en la oración.

Pablo tuvo una enfermedad o deficiencia física. No sabemos exactamente cuál era. No importa tanto saber que fue. Lo que importa está en los primeros versos del cap. 12. Pablo tuvo muchas experiencias sobresalientes con Dios, como la de haber sido arrebatado al tercer cielo (=la misma morada de Dios). Pero a la vez, cuando él mismo oraba por su propia salud, Dios le contestó lo que leemos en el verso 9. Dios no lo sanó, sino le aclaró que Su poder se perfeccionaría en su debilidad. Dios no lo sanó y Pablo tuvo que ser más dependiente de Dios en todo tiempo y así se pudo manifestar Dios aún más. Para todos fue claro: No fue Pablo él que hizo las cosas, sino Dios a través de él.

Algunas veces Dios no sanará algún mal, o no levantará alguna circunstancia contraria en nuestras vidas. No es que se haya olvidado de nosotros. Sencillamente nos quiere enseñar a depender totalmente de él.

La Gracia del Señor Jesucristo, el amor de Dios y la comunión del Espíritu Santo sean con todos vosotros. Amen.

Volveremos ahora al Antiguo Testamento, leyendo 1. Reyes, que habla del tiempo después del rey David.

Seguimos con los devocionales de Edith

2. Samuel 1: 1-27

Martes 09 de Noviembre 2021

El libro de 2 Samuel inicia con el lamento de David por la muerte de Saúl y Jonatán. David se entristece y conmociona por la pérdida de su entrañable y fiel amigo íntimo y del ungido de Dios. (1:11-12) “Entonces David y los que estaban con él rasgaron su ropa en señal de duelo. Tristes lloraron y ayunaron hasta el anochecer por la muerte de Saúl y Jonatán. Esto muestra su genuino dolor por la pérdida de su rey y su fiel amigo. Y se consuela componiendo un poema para el rey y su hijo, donde se repite el refrán “¡Cómo han caído los valientes!” (1:19-27) Podemos ver a través de estos textos, las cualidades de David “un hombre conforme al corazón de Dios”, no tomando venganza sobre quien desea su muerte, sino más bien reconociéndolo como líder del pueblo de Dios. David era un hombre que tenía una gran fe en Dios y muestra humildad y compasión por aquel que pretendía quitarle la vida. Confiaba en las promesas que Dios había hecho sobre su vida y esperó y descansó en ello.

¿Ante las injusticias que podamos vivir, como reaccionamos? ¿Buscamos nuestra propia justicia o la justicia de Dios? Consideremos las palabras de Jesús en (Mateo 5: 44) “Pero yo os digo: Amad a vuestros enemigos, bendecid a los que os maldicen, haced bien a los que os aborrecen, y orad por los que os ultrajan y os persiguen”

2. Samuel 2:1-4:12

Miércoles 10 de Noviembre 2021

David se convierte en el Rey de Judá y comienza a gobernar. Samuel lo había ungido muchos años antes (1 Samuel 16:13), pero la unción había sido llevada a cabo en privado. El experimenta una temporada de éxito y bendición, después de la profunda tristeza que había pasado. Todas las tribus de Israel le piden que unifique todas las tribus como rey. Se fortalece la casa de David. David continúa y gana muchas batallas y expande el territorio de Israel. Is-boset, era un hijo sobreviviente de Saúl. En el norte se entabla una guerra civil entre Israel, donde surgen las muertes de Asael, Abner y finalmente de Is-boset. Cuando David se enteró de la muerte de Is-boset se enojó ya que nunca había hecho ningún mal a Saúl; pensó que la forma como lo asesinaron fue un acto de cobardía. Por ello ordenó que los asesinos fueran ejecutados. Isboset recibió una honrosa sepultura. Este hecho hizo que el pueblo lo reconociera a David como el líder fuerte que ellos anhelaban. David subió al trono sobre toda la nación, siete años después de la muerte de Saúl. Él tenía la seguridad en las promesas que Dios había hecho sobre su vida. En cuanto a la tarea de liderazgo que le había encomendó tenía la plena seguridad que contaba con el respaldo del Dios viviente. ¿Tenemos claro la tarea que el Señor nos ha encomendado? ¿Lo estamos ejecutando? ¿Somos conscientes de los dones y talentos que Dios nos ha dado? ¿Lo estamos empleando para la obra de Dios?

2. Samuel 5:1-6-23

Jueves 11 de Noviembre 2021

David se convierte en el rey de todo Israel y llega a ser la única autoridad sobre todo Israel. Conquista Jerusalén y lo convierte en el centro político de Israel. Los filisteos eran todavía los enemigos poderosos de Israel, pero con la ayuda de Dios, David logra la victoria sobre ellos. Y logran trasladar el arca a Jerusalén. David tuvo que esperar pacientemente para que se cumpliera la promesa de Dios. Su reinado fue con poder y esplendor. Lo admirable en el rey David es la fe firme hacia Dios en muchas circunstancias. Entre sus primeros planes de David estaba el arca de Jehová, y junta un gran número de hombres para que escoltaran dignamente el arca hasta Jerusalén. El arca debía ser llevada sobre el hombro. Pero David y el pueblo no lo consideraron así, lo cual trajo consecuencias lamentables. ¿Buscamos la grandeza proveniente de Dios o del hombre?, ¿buscamos la dirección de Dios para emprender nuevos planes?

2. Samuel 7:1- 29

Viernes 12 de Noviembre 2021

El rey David recibe la promesa de parte de Dios de tener una dinastía duradera y el desea edificar un templo; decide construir una casa digna de Jehová. Dice a Dios, que como Israel ya tiene un hogar permanente el

Seguimos con los Devocionales de Janet

El libro de Nehemías habla de una etapa de la historia de la nación de Israel, en la que la mayoría aún estaba lejos de su tierra natal en cautiverio. No obstante, algunos grupos ya habían regresado bajo el liderazgo de Zorobabel y/o de Esdras. Nehemías, el personaje principal del libro es un confidente del rey Artajerjes, es su copero.

Nehemías 1:1-2:10

Sábado 04 de diciembre 2021

Nehemías, copero del rey Artajerjes, se enteró de la condición lamentable en la que vivían los judíos en Jerusalén. Oró y ayunó por su pueblo para que el rey le diera permisos para poder cumplir su propósito de reedificar las murallas de Jerusalén. El rey, al notar el rostro quebrantado de Nehemías, le pregunta, que es lo que le pasa. Nehemías revela su preocupación y recibe el favor del rey. La mano de Dios estaba sobre Nehemías y el rey no solo le dio el permiso de viajar a Jerusalén, sino le concedió algunos favores, como una carta para los gobernadores del otro lado del río, la madera necesaria para la reconstrucción de su casa, las puertas y muros de la ciudad.

Dios obró en el momento oportuno, Nehemías no solo oró, ayunó y suplicó, también permitió que Dios lo use para esta tarea de reconstruir las murallas de la ciudad. Para el momento en que el rey le preguntó a Nehemías, él ya tenía claro el plan de la reconstrucción. Vemos que él en ese tiempo no solo oró y ayunó, también iba elaborando un plan.

Nehemías 2:11- 3:32

Domingo 05 de diciembre 2021

Cuando Nehemías llegó a Jerusalén, al principio no reveló a nadie su plan. Primero salió a observar y ver en qué condiciones estaba la ciudad y que tendría que reconstruir, ya que hasta ese entonces no había visto las verdaderas condiciones de la muralla de la ciudad. Luego de haber explorado el lugar, expuso ante los judíos la situación actual; al mismo tiempo, les pide que lo apoyen en este trabajo. Finalmente, les declaró cómo Dios había obrado en él, y cómo había obtenido el favor del mismo rey que incluso lo ha provisto de madera para este trabajo. Los que oyeron se animaron y decidieron levantarse para reedificar la ciudad.

Sus enemigos no solo se disgustaron al enterarse (2:10), también se burlaron y empezaron a despreciarlos con el fin de hacerlos desistir de este trabajo (2:19). Pese a la oposición que se estaba levantando, Nehemías estaba confiado en que Dios los prosperará. Es así, que el sumo sacerdote, plateros, perfumeros, mujeres, gobernadores, levitas, sacerdotes y comerciantes, junto con sus familias, trabajaron en la parte que les correspondía de esta obra. Hubo algunos que no quisieron participar (2:5b), pero esto no los detuvo.

Después de consagrar el templo, Salomón da gloria y honra y a Dios comienza su oración alabándolo por lo que Él es.

Da gracias a Dios por lo que ha hecho por su familia, ha cumplido a tu siervo David lo que prometiste. La oración fue humilde, ferviente y llena de fe.

Esto nos recuerda el gran privilegio de estar en el evangelio, porque si le pedimos en su nombre nos será concedido (Juan 14:13). La única condición es que sea conforme a la voluntad de Dios (Romanos 8:27).

.....
1.Reyes capítulo 9 **Jueves 02 de Diciembre 2021**

En este capítulo tenemos la respuesta que Dios le da a Salomón: En una visión le asegura su presencia especial en el templo, diciendo: “Yo he santificado esta casa, si tu andarías delante de mi como David, tu padre, anduvo, en integridad de corazón, yo afirmare tu trono (Salmos 132:12). Pero si pones a tu familia en mi contra, quitaré la bendición de Israel y diferentes juicios caerán sobre ellos.

Dios hizo esta advertencia a Salomón para que él y su pueblo no sean altivos, sino temerosos de Dios.

.....
1.Reyes capítulo 10, 11 y 12 **Viernes 03 de Diciembre 2021**

La reina Saba visitó a Salomón y reconoció que no solo era verdad lo que habían dicho de El sino que existían muchas más riquezas. La reina al quedar impresionada declara: “Dios dio una gran sabiduría a Salomón, y él y todos en el país viven en felicidad y riqueza.” La reina se despidió dejando regalos como oro plata especies mirra incienso.

La caída de su padre David, había comenzado cuando dio satisfacción a los deseos de la carne. Salomón llegó a tener 700 mujeres y 300 concubinas, pero la sabiduría de Dios señaló una mujer para un hombre. Salomón escribió en Proverbios del peligro del amor a las mujeres insensatas.

Otro de sus pecados fue, desobedecer a Dios adorando a otros dioses.

Esto nos enseña que si desobedecemos a Dios tendremos serias consecuencias. Salomón murió a los 60 años aproximadamente.

Pronto la gloria de Israel que había alcanzado durante el reinado de Salomón, declinó. Jeroboán, su sucesor hizo lo malo a los ojos de Jehová, prohibiendo que su pueblo vaya a Jerusalén para adorar a Dios y confundiéndolos con otros lugares. También obligó a su pueblo a idolatrar a dos becerros de oro como Aron en Éxodo; de esta manera violando el segundo mandamiento de la ley de Dios.

Finalmente podemos observar que Salomón y su hijo Jeroboán pecaron de forma deliberada lo cual nos lleva a reflexionar el inmenso daño que causaron a sí mismos y a su pueblo.

.....
cree que la presencia de Dios también debe tener una casa permanente. Debido a que David es un hombre de guerra, la construcción de la casa de Dios debe ser dejada a su hijo Salomón. Pero, aunque a David no se le permite edificar una casa para Dios, Dios construirá una casa para David, un trono, una familia y un reino que permanecerá para siempre. Dentro de la promesa que Dios le hizo a David era que de su descendencia como rey vendrá un rey que construirá un templo de Dios en la tierra y establecerá un reino eterno. Esta promesa mesiánica se encuentra en varios libros proféticos. Este reino mesiánico será la manera con la que Dios traerá bendición a todas las naciones. Vemos en este capítulo que Dios muestra su amor eterno y restaurador sobre todo aquel que desea creer y recibirlo en su corazón. Agradecemos a nuestro Dios por su amor ágape que ha sido derramado en sus hijos. ¿Cómo reaccionas ante la muerte de un sueño? Sea por situación económica, una enfermedad, un inesperado cambio de planes. ¿Cuál es tu reacción?

.....
2. Samuel 8: 1- 10:19 **Sábado 13 de Noviembre 2021**

El rey David es fortalecido en las promesas que Dios le había hecho y derrota a los enemigos de Israel y se extiende su reino. Entre los enemigos que venció estuvieron, los moabitas, descendientes de Los que vivían al este del Mar Muerto; los edomitas, descendientes de Esaú que fueron archienemigos de Israel. Todo lo que hacía el rey David lo hacía para complacer a Dios mismo. El reinado de David se caracterizó por la justicia y la equidad. Un hecho noble que realiza el rey David fue, acoger a Mefi-boset cuyo padre fue el príncipe Jonatán y cuyo abuelo fue el rey Saúl. David fue generoso, en parte debido a su lealtad al rey Saúl. David contaba con un corazón sensible. Se propuso buscar y proteger al único sobreviviente de la dinastía de Saúl, un nieto invalido el cual era Mefi-boset, y lo hizo parte de la familia real. A pesar que este nieto se haya sentido miedo e incluso indigno, David le ofreció con amor y misericordia. Muchas veces podemos cometer muchos errores, pero no olvidemos acercarnos a nuestro Padre celestial, él está siempre dispuesto a perdonarnos y limpiarnos de toda maldad. (1Juan 1:9)

.....
2. Samuel 11: 1 -12:31 **Domingo 14 de Noviembre 2021**

Como vimos en los capítulos anteriores, no todo fue éxito en el reinado de David, sino también hubo momentos difíciles. Él comete un error fatal y sufre serias consecuencias para él y su familia. David abandonó su propósito al estar en casa en vez de estar en la batalla. Pecó deliberadamente al cometer adulterio con Betsabé. Trató de encubrir su pecado traicionando a otros. Cometió asesinato para continuar encubriendo su pecado. Finalmente, su pecado fue revelado. Este pecado afectó a muchos otros. Fue el profeta

Natán quien confrontó a David por su pecado. Debido a que David asesinó a Urías y robó su mujer, el asesinato fue una amenaza constante en la su familia. Su propia casa se rebeló en contra de él. Su primer hijo con Betsabé murió. A pesar de toda esta situación caótica que David vive, él se arrepiente de todo corazón. Pero más adelante vendría la consecuencia dolorosa de su pecado. Por muy grande que sea nuestro pecado, Dios está dispuesto a perdonarnos y restaurarnos. Nuestra parte es arrepentirnos de todo corazón y reconocer nuestro pecado.

.....
2. Samuel 13:1-14:33 **Lunes 15 de Noviembre 2021**

En estos capítulos comenzamos a ver las consecuencias lamentables del pecado del rey David. Los hijos de David terminan repitiendo los errores de David, su padre, pero de manera más trágica. Surge violencia dentro de su familia, lo cual desintegra su hogar. Amnón, motivado por Jonadab, cometió pecado sexual con Tamar, su media hermana e hija del rey David. Amnón dio a entender como si Tamar le hubiera hecho una proposición indecorosa, y no había testigos a su favor porque Amnón se habría deshecho de los sirvientes. Su crimen destruyó cualquier posibilidad de matrimonio para ella. Absalón, al enterarse de lo sucedido, trató de consolar a Tamar y de convencerla para que no convirtiera ese incidente en un escándalo público. En forma secreta, él planeó su venganza en contra de Amnón. Toda esta situación conmovió el corazón del rey David, sin embargo, no castigó a Amnón. probablemente por ser su hijo primogénito y el siguiente en la línea para ser rey. Absalón atenta contra Amnón y huye de la familia. Es lamentable vivir las consecuencias del pecado. ¿Hay algún asunto en el que tenemos que ponernos a cuenta con nuestro Señor?

.....
2. Samuel 15:1-19:43 **Martes 16 de Noviembre 2021**

Absalón se subleva contra su padre, David y prepara un golpe de Estado. Astutamente logra la voluntad de la gente a través de la benevolencia, amabilidad y justicia, a expensas del rey, su padre. Empieza una gran escala de hijo a padre. Muchos fueron engañados. Sin embargo, más adelante, Absalón demostró ser un gobernante malvado. Luego realiza una dramática e inesperada invasión a Jerusalén, forzando a David a tener que huir por su vida. Y en su huida, David es traicionado pro Ziba y aun maldecido por Simeí, y protegido por Berzilai. Absalón muere y esta situación quebranta enormemente el corazón del rey David. Luego el vuelve a Jerusalén y continua con su reinado. Aunque muchos se aliaron con Absalón en su rebelión, muchos otros siguieron fieles al rey David. Los primeros que manifestaron su apoyo incondicional al rey David fue la gente cercana que le servía. Ellos estaban dispuestos a hacer cualquier cosa por él. Cuán importante es la sinceridad unos a otros, sobre todo en esos momentos difíciles.

Jesús alimenta a sus seguidores, no con la comida pasajera sino con la que permanece para vida eterna (Juan 6:27).

.....
1.Reyes capítulo 5 **Domingo 28 de noviembre 2021**

En este capítulo se planifica la edificación del templo para Dios. Salomón ejecuta esta obra, porque David fue impedido por estar en muchas guerras.

Salomón dice: “Ahora Jehová me ha dado paz por todas partes, no hay adversario ni mal que temer...”, como que dijese no hay ningún instrumento del diablo que se pueda oponer a esta obra.

También vemos a Hiram, rey de Tiro, que se alegró de gran manera al recibir noticias de que Salomón seguía por los caminos de su padre y bendijo al Dios de Israel por haber dado un hijo a David que era muy sabio. Hiram muestra un espíritu generoso; un pagano nos enseña a estimar los dones ajenos y no tener envidia de los éxitos de un colega. El Dr. Lloyd-James decía que solo por el Espíritu Santo puede un predicador escuchar con gusto a otro predicador.

.....
1.Reyes capítulo 6 **Lunes 29 de Noviembre 2021**

Después de la grande y larga preparación, empieza la construcción del templo de singular gloria y belleza, de gran significado espiritual. El templo es llamado aquí la casa de Jehová, porque estaba dirigido y modelado por Dios. Estaba dedicado a Dios, a su servicio, pues en el Jehová manifestaba su gloria. Dios lo aceptó con agrado, principalmente porque había de ser símbolo y sombra de los bienes venideros (Hebreos 9: 9-11).

.....
1.Reyes capítulo 7 **Martes 30 de Noviembre 2021**

En este capítulo vemos el trabajo de la fabricación de los utensilios que es lo último que se llevó a cabo y así la obra quedó completa. Dentro del santuario todo era de oro y nuevo excepto el arca con su cubierta y los querubines. Salomón mandó a hacer 10 mesas de oro, 10 candelabros de oro con esto se insinúa una mayor abundancia de alimento espiritual y de luz celestial que la ley de Moisés. El lugar santísimo y las puertas del templo eran de oro. Finalmente, Salomón introdujo todo lo que David había dedicado para Dios y lo depositó en las tesorías de la casa de Jehová. Esto nos enseña que cuando los padres han ofrecido a Dios alguna cosa los hijos no debemos enajenarlos o apropiársela sino dedicársela gozosamente a lo que fue destinado.

.....
1.Reyes capítulo 8 **Miércoles 01 de diciembre 2021**

David da instrucciones a Salomón antes de su muerte:

“Que guarde los mandamientos de Dios; cumplir con su deber.

Una buena norma por obrar la voluntad de Dios.

Esfuézate y sé hombre, esto era necesario para un joven de 17 años, como Salomón

Para que prosperes en todo lo que hagas y en todo aquello que emprendas y cumplas dentro de la voluntad de Dios, sabiendo que podemos estar seguros de que Dios cumplirá su palabra”.

En el verso 10 vemos muerte y sepultura de David, no en la ciudad de Belén donde había nacido, sino en Jerusalén, ciudad que él había fundado.

.....
1.Reyes capítulo 3 **Viernes 26 de noviembre 2021**

Salomón pide sabiduría a Dios. “Da, pues, a tu siervo corazón entendido para juzgar a tu pueblo.” Así había orado su buen padre (Salmo 119:125). Debemos pedir a Dios sabiduría (St 1:5) y orar para que sepamos aplicarla en el servicio al que somos llamados.

Dios quedó suficientemente satisfecho con esta petición y le concedió lo pedido y además de la sabiduría le dio riquezas y gloria.

.....
1.Reyes capítulo 4 **Sábado 27 de noviembre 2021**

En cuanto al futuro reinado de Salomón las tenemos las predicciones en el Salmo 72: aunque su pleno cumplimiento se refiere al reino de Cristo.

El territorio era amplio y muchísimos pagaron tributos a Salomón; pues estaba escrito que dominaría de mar a mar (Salmo 72:8-11). Salomón reino desde el Éufrates hasta el límite con Egipto, le servían y le traían presentes, tubo paz en todos los alrededores, los súbditos de su reino eran felices y vivían seguros; cada uno debajo de su higuera anticipo de lo que sería el reino mesiánico (Miqueas 4:4). Esto era tipo de paz espiritual, del gozo verdadero y de la santa seguridad que disfrutamos todos los fieles seguidores de Jesucristo.

El reino de Dios no es comida ni bebida como era el de Salomón sino de justicia, paz y gozo en el Espíritu Santo (Romanos 14:17) lo cual es infinitamente mejor.

Salomón celebraba cada día un banquete. Cristo alimento milagrosamente a 5000 hombres sin contar mujeres ni niños; esto es mucho más de los que tuvo Salomón en su mesa. Y todos los creyentes tienen en JESUS una continua fiesta que sobrepasa las de Salomón especialmente porque

2. Samuel 20:1-26 **Miércoles 17 de Noviembre 2021**

El incesante dolor en el corazón de David por Absalón produce una abrupta, pero efectiva confrontación con el general Joab. El rey David cede ante las peticiones por el bien de la nación. Surgen celos entre las tribus, un intento de sublevación por Seba. Después de la derrota a Absalón, David regresó a Jerusalén desde Mahanaim. Pero Seba incitó una rebelión en contra de David. Por esta razón, éste envió a Joab, Abisai y a un pequeño ejército detrás de él. Joab y sus tropas sitiaron Abel-bet-maaca, el escondite de Seba, hasta que la misma gente de Abel-bet-maaca lo mató. Vemos que toda acción tiene su consecuencia. Busque cada día la presencia de Dios, para ser guiados por su Santo Espíritu y poder tomar buenas decisiones.

.....
2. Samuel 21:1-22 **Jueves 18 de Noviembre 2021**

En estos capítulos encontraremos las últimas palabras y obras del rey David. Los sucesos descritos hablan de las proezas de David en diversos momentos de su reinado. Las diferentes situaciones que atravesó el rey David hasta este tiempo lo dejó débil en la batalla e impotente en su vejez y se encuentra de prueba en prueba hasta el final de su reinado. Pero la gran diferencia fue que ante cada situación el rey David se arrepintió de corazón en cuanto a su conducta pecaminosa y se acercó a Dios con una actitud de adoración. El rey David honró la memoria de Saúl y de sus descendientes. Personalmente vela por su sepultura de los hijos de Saúl. Entre las últimas batallas que enfrenta el rey David estuvo la matanza a los gigantes. Podemos aprender muchos aspectos de la vida del rey David, no en vano es mencionado como el “hombre al corazón de Dios”. Les invito queridos hermanos a leer el libro completo y meditar en los ejemplos de vida que podemos encontrar de este varón de Dios.

.....
2. Samuel 22: 1- 51 **Viernes 19 de Noviembre 2021**

En este capítulo encontramos un cántico de liberación del rey David. Él era un gran adorador y músico que tocaba el arpa para el rey Saúl y escribió más salmos que ninguno otro. Él expresa delante de Dios toda su adoración, enumerando los favores y fortaleza que ha recibido en cada ocasión de parte del Dios Viviente. Dios había ayudado a David a vencer a sus enemigos, y lo había rescatado de sus adversarios. Al inicio del cántico, David reconoce quien es Dios para él. “Tú, Señor, eres mi protector, mi lugar de refugio, mi libertador, mi Dios, la roca que me protege, mi escudo, el poder que me salva, mi más alto escondite, mi más alto refugio, mi salvador. ¡Me salvaste de la violencia Tú, Señor, eres digno de alabanza: ¡cuando te llamo, me salvas de mis enemigos...!” David estuvo agradecido a Dios por su paciencia, misericordia y cuidado de todas las veces que fue librado a lo largo de su vida de servicio. En este cántico también vemos la fe genuina de David hacia Dios, ver las promesas cumplidas en su vida. Seamos

agradecidos a Dios por todo lo que él permite en nuestras vidas.

.....
2. Samuel 23: 1-7

Sábado 20 de Noviembre 2021

Este capítulo presenta a David de manera singular: “Éstas son las últimas palabras de David: «David, el hijo de Jesé el hombre a quien Dios ha enaltecido, el rey escogido por el Dios de Jacob, el dulce cantor de himnos de Israel, ha declarado...” a pesar que David había conseguido muchas victorias sobre su reinado, no podía decirse lo mismo dentro de su familia, ya que vimos en los capítulos anteriores las serias consecuencias por causa de su pecado con Betsabé, lo cual incluyó mentiras, asesinatos, violaciones y sublevaciones. Pero lo que lo mantuvo firme hasta el final fue la fe en el Dios bueno que lo había llamado con un propósito. David reconoció que fue Dios quien lo escogió e encomendó el reinado sobre Israel y que le había hecho la promesa de que su linaje vendría un rey que traería paz y justicia sobre la tierra. ¿Cómo crees que Dios te ve? ¿Qué crees que él piensa acerca de ti?

.....
2. Samuel 23:8-39

Domingo 21 de Noviembre 2021

En estos versos se menciona a todos los héroes del ejército del rey David. Observamos que él era todo un estratega y que solo no hubiera podido conseguir dentro de su reinado. Algo sorprendente de estos varones fue que ellos vivían, angustiados, endeudados e inconformes en su vida. Pero cuando comenzaron a servir al rey David vemos como logran superar todas aquellas adversidades. Y en varios versos son mencionados como: valientes, firmes, tenaces y se enumera sus grandes hazañas que consiguieron, (Verso 8) “Éstos son los nombres de los mejores soldados de David: Is-bóset, el hacmonita, jefe de los tres más valientes, que en una ocasión mató ochocientos hombres con su lanza.” Podemos ver que fue Dios que los mantuvo y capacitó a cada uno de estos hombres valientes. Pero también fue su disposición al servicio de la obra Dios.

.....
2. Samuel 24:1- 10

Lunes 22 de Noviembre 2021

El capítulo inicia con la expresión: “El Señor volvió a encenderse en ira contra los israelitas, e incitó a David contra ellos, ordenándole que hiciera un censo de Israel y Judá” y más adelante vemos las consecuencias para todo el pueblo. A pesar que Joab y los capitanes del ejército habían pedido al rey David desistir de esta idea. David lo hizo de todos modos. Este censo demora bastantes meses, como lo dice: (verso 8) “Al cabo de nueve meses y veinte días, y tras haber recorrido todo el país, llegaron a Jerusalén. El rey David realiza un censo pecaminoso que trae como resultado la muerte de 70.000 israelitas. Es necesario evaluar antes de tomar decisiones para evitar consecuencias lamentables. Busquemos en oración a nuestro buen Dios para ser guiados por su Santo Espíritu.

2. Samuel 24: 11-25

Martes 23 de Noviembre 2021

En estos últimos versos del capítulo, encontramos las consecuencias de las decisiones precipitadas del rey David en cuanto al censo. El hecho que él era reconocido como “El hombre conforme al corazón de Dios” eso no implicaba que era un hombre perfecto, sino más bien un varón sensible de agradar a Dios a pesar de sus debilidades. David se percata del error que cometió y pide la misericordia de Dios para subsanar la situación. (Verso 10). Pero David se sintió culpable por haber hecho el censo de la población, y confesó al Señor: “He cometido un grave pecado al hacer esto. Pero te ruego, Señor, que perdones ahora el pecado de este siervo tuyo, pues me he portado como un necio.” La respuesta de Dios al arrepentimiento de David fue a que el eligiese entre tres opciones: 7 años de hambre, 3 meses de persecución, o 3 días de peste. Él eligió la peste (Verso 15). Entonces el Señor mandó una peste sobre Israel, desde aquella misma mañana hasta la fecha indicada, y desde Dan hasta Beerseba murieron setenta mil personas. Realmente surgió una gran calamidad sobre Israel, una plaga devastadora, que afectó a muchos en un corto periodo de tiempo. El rey David construye un altar al Señor suplicando a Dios para que cese la plaga en Israel. Y Dios oyó sus peticiones. Podemos ver que el estilo de vida del rey David era una comunión íntima con Dios. ¿Cómo esta nuestra comunión con nuestro buen Dios? ¿Le buscamos permanentemente?

.....
Seguimos con los devocionales de Celia

1.Reyes cap. 1

Miércoles 24 de Noviembre 2021

Lo que hoy son 1 Reyes y 2 reyes, era originalmente un libro; en el mismo manuscrito contenían ambos.

La primera mitad del libro narra la edad de oro de Israel, en la que el rey Salomón trajo paz y prosperidad en su reinado, pero también sembró la semilla de la calamidad por venir.

En el capítulo 1 vemos que el rey David sufrió las consecuencias de su pecado, perdió a dos de sus hijos Amnos y Absalón y el tercer hijo, Adonias, se revela para destronar a su padre; sin obedecer la promesa que Dios había dado a David que Salomón sería el sucesor en su reinado. Natán, el profeta de Jehová, le advierte de esta rebelión. David inmediatamente organiza todo para poder proclamar a Salomón, su hijo, como rey. La ceremonia fue solemne: con toque de trompeta de acuerdo a la ley de Moisés. El pueblo se regocijó y aclamó a viva voz ¡“Viva el rey Salomó”!

.....
1.Reyes, cap. 2

Jueves 25 de Noviembre 2021